

すべての器官でわかる

嶋谷和

平和を愛する民

2019年1月5日から8日の3泊4日、私たちは沖縄へ平和の旅に行きました。(中高生5名、スタッフ3名)私が沖縄へ参加することを決めたのは、正しいか誤っているかわからぬ様な情報がとびかう中で、沖縄で起こつたこと、今もなお行われていることを自分の目で見て身体で感じたい、そして自分の経験の糧にしてみたいと思つたからです。「かつて琉球の人たちは平和を愛する民として海を渡りアジア諸国と貿易を結んだ」沖縄平和祈念資料館に入ると真っ先にこの言葉が目に入つてきました。

「ら調べてみると、わりとすぐに『誇りある日本の歴史』『お国のために戦った』など出てきました。私はお国の為に、全国民の為になつてくれた、誇りあることだ！」とは到底、天地がひっくり返つても思えません。私は自分の命が大事です。自分が生きた人生が大好きです。それでも、そう思わないのはなぜか、沢山考えました。今はまだわかりません。いつか答えるがでればいいと思います。

佐敷教会へ

私は、南部戦跡を見たこともあってか、ガマを再現した設備の中で泣きました。最初からじつくりと沖縄の資料を読み、沖縄の歴史や本当に人がここで戦いを繰り広げたられたのだという現場を観てきついものでござります。

自分が生きた人生が大好き

なぜ日本の本部（司令部）は沖縄の損害を伝えられても「まだ戦え」と命令したのか。それは、次に来るであろう日本本島への襲撃に備えるための準備をしていたからであり、その準備が整うまでは「時間稼ぎ」が必要だったのです。

二日目は、1日目から最終日まで沖縄を案内、説明、乗り物の運転をして下さった金井創先生が牧師さんをしている、南城市佐敷教会へ行き、礼拝にも出席させて頂きました。金井先生の説教では、『敵を愛しなさい』と言う言葉はその人を人間として大切にしなさい、そう思うには自分が何よりも素晴らしいと思うことが大切です。組織と話すのではなく、個人、相手を一人の人として話すことで見えてくるものがあります。』とお話をされていました。

ゆづくりでいいんだ

金井先生は辺野古の基地移設反対のため「不屈丸」という船を出し、埋め立てされている場所まで行き声を出したりと反対運動を行っています。時に金井先生の船に海上保安官が乗り込

み運動をやめるよう言つてくることがあるそうです。最近、金井先生は海上保安官の人にお菓子を渡したり、話をしたり、海の上でしたそうです。そこでは、海上保安官は救助のプロなので、反対運動している人でも海で助けを求められたら、命がけでも助けてと言わされたそうです。組織から離れ個人になればなるほど話してくれることで、行かなければ、話してみなければわからないものがある。出会つてからが始まりなこともありますと思いました。

についての勉強に力を入れている  
そうです。しかし、その反動からか  
高校、大学にあがると戦争のこと  
について触れなくなり、自分の中  
にしまいこんでしまうそうです。  
その佐敷教会のお兄さんもそ  
うだつたらしいのですが、ドイツに留  
学し、現地から離れることによつ  
て見つめることができるものがあ  
つた。一気に自分の中に入れるの  
ではなく、自分のペースでだんだ  
ん落とし込むのがいいと言つてく  
ださいました。この言葉ですごく  
心が軽くなり、すべてを眞面目に  
真剣に受け取ると疲れるのは皆  
同じで、ゆつくりでいいんだと思  
うことができました。1日を通して  
本当に良い時間を頂きました。  
昼食、夕食、その他沖縄の文化で  
おもてなしをしてくださいありがとうございました。

